

Congreso mostró grave deterioro de libertades democráticas

Durante tres días de trabajo, el Congreso de Libertades Democráticas analizó las graves violaciones que en nuestro país se cometen contra los derechos humanos y las libertades democráticas.

La actividad, organizada por la Comisión Costarricense de Derechos Humanos, contó con la participación de representantes de las más diversas organizaciones populares y personalidades de la vida política que, durante los días 26, 27 y 28 de noviembre, expusieron su experiencia de lucha en favor de los derechos ciudadanos.

En la sesión inaugural, presidida por la directiva de CODEHU, la presidenta de esa Comisión Dra. Yolanda Rojas, afirmó que "es nuestro deber señalar los atropellos que sufren los costarricenses. Nuestra tarea consiste en plantear soluciones y ofrecerlas al pueblo de Costa Rica", dijo.

El Congreso se desarrolló por medio de cuatro coloquios que tocaron los temas de las libertades sindicales, la libertad de información y comunicación, los derechos y las garantías individuales y los derechos de organización política. En el debate, los dirigentes de la CUT Mario Devandas y Bernardo Chinchilla denunciaron la constante persecución a las organizaciones gremiales, la arremetida sufrida por el movimiento sindical por parte del solidarismo, auspiciado por el gobierno, y la amenaza a que se ve enfrentada la organización sindical de



Gran cantidad de costarricenses se reunieron en el auditorio de la Facultad de Educación de la UCR para participar en los debates acerca de las violaciones a los derechos humanos.

intervención directa por parte de la Asamblea Legislativa.

En este último aspecto, los dirigentes rechazaron el proyecto de ley que analiza el primer poder de la República para intervenir en las elecciones sindicales.

Gran interés provocó el coloquio sobre el derecho a información y comunicación, en que participaron el Lic. Juan Diego López, el ex ministro de la presidencia, Lic. José Rafael Cordero Croceri y el periodista Fernando Berrocal. El Lic. Cordero denunció la enajenación que producen los medios de comunicación en nuestro país y expresó que "la libertad de información no existe. Al costarricense, continuó diciendo, se le brinda la información que conviene a los dueños de los medios, según la ideología y la política

internacional a que estos respondan".

Las violaciones a las garantías individuales fueron denunciadas por la presidenta de CODEHU, Dra. Yolanda Rojas, y el abogado Lic. Otto Castro, en un coloquio en que también participaron el ex ministro de Justicia Hugo Alfonso Muñoz y el ex vicepresidente de la República Lic. José Miguel Alfaro.

Los diputados Humberto Vargas Carbonell (Alianza Popular), Javier Solís (Pueblo Unido) y Carlos Araya Guillén (PUSC) debatieron sobre el tema de las libertades políticas.

Solís hizo referencia a la larga lucha que los partidos de izquierda tuvieron que dar para ganar el derecho a participar en elecciones y mencionó los grandes obstáculos que su-

fren actualmente los sectores populares que tienen que enfrentarse a la costosa propaganda de las campañas electorales. "El derecho de organización política es puramente teórico, dijo, en la práctica el pueblo no puede participar plenamente de ese derecho". Araya Guillén manifestó su preocupación por el peligro de la tentativa del PLN a convertirse en un partido único y la utilización que este partido hace del poder para sus fines electorales.

Por su parte, Vargas Carbonell se refirió a la discriminación que aplica el Tribunal Supremo de Elecciones contra los partidos populares. Condenó la negativa del TSE a inscribir el Partido Comunista Costarricense, negativa basada en simples criterios de

persecución ideológica, de forma arbitraria y sin ningún asidero legal".

Vargas Carbonell fustigó la desigualdad a que se ven enfrentados los partidos populares en el uso de los medios de comunicación y en el financiamiento de las campañas electorales. El aporte del Estado, dijo, que se reparte en los dos partidos mayoritarios, se une a las inmensas sumas que esos partidos recaudan entre los grandes millonarios, y que son empleadas en una propaganda "prostituida", llamada a deformar la conciencia de los costarricenses.

El Congreso de Libertades Democráticas organizado por CODEHU ha puesto más en claro la realidad de que en nuestro país se violan los derechos humanos, tanto individuales como sociales, se restringen cada vez más los derechos políticos de los costarricenses y se consolida una evidente desigualdad en contra de los partidos que representan a las masas populares.

El evento fue clausurado el sábado 28 en un emotivo acto, en que CODEHU llamó a cerrar filas para la defensa de los intereses cívicos de los costarricenses, la paz y los derechos humanos.

Indignación en Atenas por pérdidas de ahorros

Cientos de personas de Atenas y otros cantones alajuelenses demostraron su indignación ante el gerente y el Comité Directivo de la cooperativa Coopaca R.L., al ser informados que sus ahorros se habían perdido.

En una asamblea efectuada el pasado sábado en esa ciudad, los ahorrantes fueron informados de que sus dineros se habían perdido, ya que los directores de Coopaca sin informarles habían decidido trasladar los fondos de las personas a COFIDESA y otras garroteras similares, algunas declaradas en quiebra, y ahora los dineros, se daban

por perdidos.

Los afectados consideraron totalmente irresponsable el proceder por quienes, entusiasmados por obtener supuestos dividendos, habían hecho zozobrar los ahorros de estas personas, que en algunos casos se quedan sin un cinco. También se señaló que la actuación de los funcionarios también violentaba los principios del cooperativismo, ya que ellos suponían que sus dineros se estaban empleando en resolver problemas de carácter comunal o social y no al servicio de garroteros para enriquecer a unos cuantos financistas.

Cambio de paradas de buses, ¿A quién beneficia?

Cada cierto tiempo los personeros del Ministerio de Obras Públicas y Transportes se inquietan por el congestionamiento del tránsito en el casco central de San José. Como alternativa de solución proponen, generalmente, un traslado de las paradas terminales del servicio remunerado de personas de las zonas más populosas de la capital; en algunas ocasiones han ejecutado estos cambios y muy poco tiempo después llegan a la conclusión de que no les sirvió para alcanzar el objetivo que se habían propuesto.

Hoy vuelve el MOPT con su misma preocupación y de nuevo propone un traslado de paradas. Al igual que en el pasado la propuesta actual no responde a una solución integral del problema y tampoco se tomaron en consideración los prejuicios que ocasionaron a los usuarios de este servicio, mucho menos pensaron en los pequeños comerciantes que instalan sus negocios alrededor de las terminales actuales.

Esta "solución" no tiene una base científica que garantice su eficiencia, no está precedida de una encuesta de origen y destino que determine el movimiento de usuarios hacia los centros de trabajo y de estudio, donde además se definen los horarios de mayor flujo de un lugar a otro.

Por otra parte en nuestro criterio cualquier solución debe dar prioridad al servicio público, colectivo, por encima del servicio privado e individual, máxime si tomamos en consideración que el número de personas que

se transporta utilizando los buses es muchas veces mayor que el que lo hace en su propio vehículo.

En la propuesta del MOPT que tiende a alejar las paradas terminales del centro de las ciudades se parte de la premisa de que las principales vías de la ciudad deben estar a disposición exclusiva de los dueños de autos particulares. Es claro que esto va en detrimento de la mayoría de la población dándose así un privilegio a un sector muy reducido de la misma. Al contrario de la propuesta del MOPT pensamos que las principales vías de las ciudades deben ser usadas prioritariamente por los buses.

Entre los inconvenientes que podemos señalar a la propuesta del MOPT podemos agregar dos, el primero la gran distancia que hay entre las terminales de buses con lo que se dificulta el transbordo entre rutas que cubren diferentes sectores de la ciudad; segundo que las zonas donde se pretende ubicar las nuevas terminales no ofrecen condiciones de seguridad ya que en muchas de ellas se ubican centros de prostitución y delincuencia.

Los dirigentes comunales de diversas asociaciones han mostrado su disconformidad con esta pretensión del MOPT y su protesta es aún mayor cuando toman en consideración que está en estudio un nuevo aumento de tarifas de buses, con lo cual se llegará al absurdo de tener que pagar más caro un servicio y más ineficiente.

Fiesta de la vivienda realizará ANAVI

Una gran fiesta de los comités de vivienda realizará la Asociación Nacional de la Vivienda (ANAVI) el domingo 13 de diciembre, a partir de las 10 de la mañana, en las instalaciones recreativas de ANEP situadas en Escazú.

Los dirigentes de la ANAVI manifestaron que se están organizando para ese día diversas actividades deportivas y culturales. Diversos comités de esa asociación transportarán a sus afiliados hasta el lugar del festejo.